

▷ Tensión en Argentina

Se inició el paro en el sector ferrocarrilero

▶ 9 de los dirigentes sindicales liberados, condicionalmente

▶ Ilegal, asegura la Junta Militar en un comunicado

AFP, EFE, AP, IPS, PL, UPI y Latin-Reuter

BUENOS AIRES, 27 de abril. — Un sector de los ferrocarriles argentinos suspendió esta madrugada sus labores, en cumplimiento del paro general de 24 horas convocado por la Comisión de los 25 —una de las dos centrales sindicales más importantes del país— en protesta por la política económica del gobierno militar.

La información, proporcionada a la agencia AFP por voceros confiables, no detalló qué porcentaje de los ferrocarrileros se habrían adherido al paro, cuya celebración fue declarada ayer "ilegal" por el gobierno militar, en un comunicado oficial en el que se advirtió que se mantendría el orden público "a como dé lugar".

Aunque el documento no reveló los medios de que las autoridades se valdrán para hacer fracasar la "jornada nacional de protesta", que amenaza con paralizar los centros industriales de mayor importancia, trascendió que la policía y el ejército rodearán desde esta medianoche las calles y los centros vitales para el funcionamiento de los servicios públicos.

Entre tanto más de 30 sindicatos de la región industrial de Córdoba apoyaron la medida de fuerza propuesta por "los 25", a la vez que estibadores, empleados bancarios y carniceros de varias ciudades anunciaron su adhesión la misma.

Ayer, más de 30 sindicatos de la región industrial de Córdoba se sumaron a la medida de fuerza propuesta por "los 25", a la vez que estibadores, empleados bancarios y carniceros de varias ciudades del país anunciaron su adhesión al paro.

Sin embargo, la Comisión Nacional de Trabajadores (CNT) —la segunda más importante central obrera— anunció que no se solidarizará con el movimiento por considerarlo "apresurado". Esa agrupación fue creada en marzo de 1976 por el gobierno castrense, aunque actualmente participan en su seno algunas corrientes opositoras a la dictadura.

Entre tanto, nueve de los 21 dirigentes de "los 25" que fueron encarcelados el lunes tras convocar al paro, fueron liberados ayer, según informaron voceros gubernamentales y confirmaron, tiempo después, voceros sindicales. La liberación había sido desmentida en un principio por estos últimos, debido a la tardanza con que ocurrió.

Los sindicalistas liberados son: Alberto Campos, Fernando Donaires, Benjamín Gaetani, Jorge Luján, Rodolfo Soberrano, Carlos Cabrera, Delmidio Moret, Natividad Serpa y Ramón Valle.

Cuatro de "los 25" aún no han sido detenidos, aunque

pesa sobre ellos una orden de aprehensión. El resto, se encuentra a disposición del poder ejecutivo por infringir la ley que prohíbe los movimientos huelguísticos bajo la vigencia del estado de sitio. A cualquiera de ellos se les podrían aplicar condenas de tres a 10 años de cárcel.

Por su parte, los dirigentes juveniles de los partidos Intransigente, Comunista Argentino, Socialista Popular, Socialista Unificado y Unión Cívica Radical se manifestaron este día en favor de los trabajadores y en contra del plan económico gubernamental, que "pretende una Argentina pequeña, empobrecida, sin capacidad para ejercer su soberanía y al servicio de intereses extranjeros". Asimismo, pidieron la inmediata libertad de los 21 líderes.

Asimismo, representantes de la Confederación Mundial del Trabajo (CMT) y de la Central Latinoamericana de Trabajadores (Clat) arribaron al país provenientes de Bruselas y Caracas, respectivamente para sumarse a las protestas contra el arresto de los conductores de "los 25" y pedir al gobierno de Jorge Rafael Videla su inmediata liberación.

Los dirigentes internacionales son el diputado venezolano y secretario general de la Confederación de Trabajadores de ese país, Ramón Darío Godoy, y Ernesto Molano, de la CMT.

También se espera la llegada de representantes de la Federación Internacional de Trabajadores Metalúrgicos y de la Central Obrera Estadunidense, organizaciones que en días pasados enviaron al dictador argentino telegramas para exigir el respeto a los derechos laborales.

En Ginebra, la Federación Metalúrgica Mundial (FMM) exhortó a los sindicatos afiliados a ese organismo a luchar porque sean liberados los dirigentes argentinos, entre los que figuran tres metalúrgicos.

En Roma, la rama sindical del Movimiento Peronista Montonero hizo un llamado a la clase trabajadora argentina para que sea solidaria con el paro general de mañana, a la vez que exigió el régimen videlista la vuelta de las libertades sindicales y la destitución del ministro de economía, José Martínez de la Hoz.

En Washington, el Departamento de Estado, a través de su vocero de prensa, Tom Reston, condenó la detención de los sindicalistas de "los 25", a la que calificó de "violación de los derechos laborales internacionalmente reconocidos".

Y en París, efectivos de la policía rodearon la embajada argentina en ese país, en previsión de manifestaciones de apoyo al movimiento huelguístico de mañana.